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ＰＴＡ活動についてのアンケート集計結果のご報告（令和４年７月実施） 
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 日頃よりＰＴＡ活動にご理解・ご協力をいただき、ありがとうございます。 

７月に実施しましたアンケートの結果をまとめましたので、ご報告いたします。 

 

配付数＝510（家庭数） 回答数＝259 回答率＝50.7％ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質問８で「削減できる仕事内容がある」と答えた方は、具体的な内容をお聞かせ下さい。 

（個人の特定につながる内容・重複している内容は除き、一部を抜粋します。） 

■役員選考委員会、バレーボール部は本当に子供達を見守る活動として必要なのでしょうか？この２つは他のＰＴ

Ａ活動と比べ明らかにＰＴＡ活動の本質から外れ異質な存在です。 趣味と言っても過言ではないバレーボールで１

カウントが取れ、年間を通して委員と同じように時間拘束のある係活動でカウントがもらえないのは理不尽で６年間委

員経験がなければ最終学年で年５回の本部補助活動というのもまるで委員経験者優位のペナルティのようで公平性

に欠けると思います。委員の希望を出しても希望が通らず係活動をせざる得ない方のほうが多いのに委員でない会員

は楽をしている。自分達は大変な思いをしているのだから罰を与えるべきだ。というような考え方が透けて見えます。 共

働き、育児、介護、色々な理由があって参加が難しい人が多いのは事実です。その人達は決してズルをしたいわけでも

楽をしたいわけでも子供が嫌いなわけでもないのを理解していただきたいです。 役員を引き受けてくれる人の会費を割り

引く、報酬を支払う。役員を引き受けられない人はその分会費を割増で払う。業務を見直して本当に必要でそれでも

人手が足らないのであれば外注する。そんなやり方もあると思います。 カウント制度を廃しバレーボール部はあくまでサー

クルとして継続、係、委員会は人数制限を緩和し（そのかわり一人の活動時間を減らす）多くの人が気軽に活動に

参加できるようにするのが本来のＰＴＡ活動のあり方であると思います。 

■PTA の総会。各委員会の集まりは、必要不可欠。 

■集金は PayPay などのキャッシュレス決済でいいと思う。アンケート類も Google フォームで提出にすれば集約が楽な

のにいちいち紙を配って書いて切って提出する手間が要らないと思う。 

■委員を選ぶための委員会があったり、仕事が仕事を呼んでいる気がします。 具体的には不明ですが、広報なども必

要でしょうか？ なるべく、ミニマムな PTA を作っていただけたら嬉しいです。 

■細かいことをいったらキリがないのでやりたい方がやればいいんじゃないですか？ 家庭により事情は様々ですから 強制

入会、強制役員は考えふるい。 

■庶務委員会。ベルマーク集めはコスパが悪い 広報委員会。ほとんどの保護者は見ていない 役員選考委員会。本

部も不要では。本部のやっていることを分散すればいいと思う 

■まず集まらないとできない業務を見直して、集まらなくても出来るよう LINE ワークスみたいな無料でも使える有益な

組織用アプリを導入するとか、オンラインでのコミュニケーションツールを導入するなど、時短と情報交換量の増加を見込

める仕組みを入れたら良いと思います。 

■コロナ禍で活動しなかったものは、必要ではないのではないか？ 

■委員会が多すぎる、機能していない委員会が多い 

■防犯の家へのポスティング【メールでのお知らせでいいのでは】 ・PTA からの広報誌 ・選考委員会はそこまで人数が

いらない ・ベルマークは各ご家庭で切り貼りして提出すればいいと思う。 

全体的に必要ない集まり【世間話をして終わる】があり、メールでの報告や情報共有で十分だと思います。 登校＆下

校パトロールなどの子供の安全に関わるものは残すべきだと思いますし、各ご家庭が協力すべきかと思いますが、その他

については簡素化するなり、活動自体を見直した方が良いかと私は思います。 

■お手紙を作成し、委員会内で封筒詰めする作業や、その手紙に参加、又は不参加希望等の返答を家庭から頂き、

更に三役等集まり仕分けする作業などは、SNS等を使用し負担を軽くすることはできないのでしょうか？ 

■ほぼ全部 

■バレー部にカウント付けるのはおかしい。PTA 会費を使うのもどうかと思う。 それなら部活として子供たちにバレー部を

作ってあげてほしい。 



■向き不向きがあるので、毎年決まらない所は外部へ、庶務はベルマーク、仕分けが主なのでボランティアで進めていっ

ては 講演会は必要？ 全ての委員会を簡素化して、ボランティア参加回数で免除欲しい ポイント制自体、マイナスイ

メージ 

■校外委員の学校前当番。 

■ベルマーク収集 バレー大会 広報作成 市 P連への参加 

■全ての委員会をボランティアで行う。（一人一回等不公平にならないように） 会議の回数を減らす。 

■ベルマークは各家庭で用紙に貼って提出や、子どもの宿題として取り組むなど。 広報は、学校のホームページが充実

してきて様子が分かるので、紙ベースで発行しなくてもよいと思う。 

■印刷代、卒業関係、慶弔、芸術鑑賞会など自己負担で可能なもの 

■今回のようにアンケートフォームの活用を始めたのは進展だと思う。いい加減紙媒体に頼るのをやめたら仕事の負担が

かなり削減できると思います 

■庶務ベルマーク集めはもうやらなくて良い もしやりたかったらボランティアで良いのでは。 外注できるものは外注して会

費が上がっても良いと思う。 

■登校・下校中の見回り、クリーンアップ(こちらは、コロナでなくなりましたが)は、できる人ができる範囲のボランティアでよ

いのではないでしょうか？ 

■過去役員との擦り合わせ、役員同士の話し合いの場ややりとり 

■PTAは不要。 

■各委員会の活動報告書の提出、取り纏め、会員への開示 

■広報あずまの発行頻度を減らしても良いと思う。話し合いの場合、集まらずに Web 会議でできる。引き継ぎが完全

ではなく、前委員の方に聞いたりするのに時間がかかっている。 

■本当に必要なもの以外は減らすべき。子供のためになるもの以外は必要ないのではないか。 

■ベルマークの仕分けは４年生以上ならできると思う 

■講演会、集金作業→引き落としにすればいい 

■ベルマークは各自、家庭で台紙に貼って提出 校門見回りは全世帯に振り分け 運動会は子供の鑑賞との兼ね合

いで慌ただしいので先生方にお願いしたい 広報も冊子一回で必要性感じられない 選考も本部が全て決めるので必

要性感じられない  

■毎月学校に集まって作業を行なったり、打合せをするのは仕事をしながらでは難しいため、なるべく集まらずにできる体

制にしてほしい。コロナ禍で集まらずにできたのであれば削減できるのではと感じた。 

■広報誌作成(以前に広報委員を引き受けたことがあるが、苦労の割には自分も含め広報誌を読む人が少ないと思

う) PTAバレー部(バレーのような趣味の活動を PTA会費から出すのは疑問、子供の学校生活に役立てるようなことに

使うべき) 

■クールタオル…洋服が濡れてしまうのが嫌で、結局、全然使わないままランドセルにしまい込んであります。 （使って

いる子のタオルが臭って不快など） 可能であれば、登下校は特に熱中症が心配なので、保冷剤をタオルに巻いたり、

今、話題のクールネックを使用できたらいいなと思っています。 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問１０．ＰＴＡ活動について、ご意見・ご質問がありましたらご記入ください。アンケートへのご協力、ありが

とうございました。今後ともＰＴＡ活動へのご理解・ご協力をお願いいたします。 

（個人の特定につながる内容は除き、可能な範囲で本部からの回答を掲載しています。） 

■PTA とは、元々アメリカの制度であり、日本には不向きなもの。 本来なら父母と牧師が協力し、地域や学校での児

童、生徒の成長を健全にするものであり、ママ友の懇談や飲み会などに利用するものでも無い。 コロナ対策も無視する

活動には、大反対です。 

■PTA本部、委員会やっていない人もいて不公平だと思う 

■PTAの本質は教師と保護者が協力して子供を見守る環境を作ることにあると思います。 教師や保護者の負担にな

り子供達の未来まで曇らせる制度ではあってはならない筈です。 それぞれに事情があってそれでも子供を愛する思いは

変わらないはずです。誰も悪者にならない広く公平な活動を願っています。 

■学校、先生に PTA(保護者)が手伝う事が出来る案件を聞いて、委員会に参加できなくても、係として参加できれば

よいのかなあと思います。 

■もっと子どもに関われる活動をしたい。 

■ベルマークを集めて、それを長時間かけて手作業で集計して…というのは時代に合っていないような気がしています。 

■いつもありがとうございます。PTA活動で大変なこともありましたが、お友達や知り合いが増えたことは私にとって貴重な

収穫でした。感謝します！ 

■PTA 活動は時代にそぐわないと思うが、無くすと誰かに負担がかかる。 意見として外注もあると思うが、費用の負担

がかかってしまうため、難しいと思いました 

👉（本部より）外注については、他にも多くのご意見をいただきました。来年度からは、皆さまの負担を減らせる活動 

に改革予定ですが、今後さらに必要となった活動については、入会して下さる方の数（＝会費額）との兼ね合い

を見ながら外注で行うことも視野に入れていくことになると思います。 

■PTA役員、委員をやって下さっている皆様、誠にありがとうございます。 希望者(やってもいいかなと思う方々)が役員

や委員をやり、その分、報酬が出ると良いのではと思いました。 絶対にやりたくないという方は報酬が出たとしてもやりたく

ないと思うので、それで平等かなと考えました。 

■親も忙しくなって昔の体制の PTA は無理がある。学校側でやるべきです。 



■ＰＴＡに入っていないお子さんも、無視できないので結局恩恵を受けている。  また兄弟がいると会費が安くなるの

は、不公平だ。  活動も、たいていは抽選なので、出来る（やれる）年にやれるとは限らないので、難しい。  

■改革しようとしてくださっていることに頭が下がります。よろしくお願いします 

■いつも大変お世話になっており、ありがとうございます。 係のパトロールの件ですが、回数が月 1回だと月によっては難

しい日もあり、もう少し減らしてもらえないかと思っていました。 せめて、1学期に２回以上等にしていただけると快く活動

出来ると思いますので、ぜひご検討いただけると幸いです。 よろしくお願いします。  

■仕事をわざわざ休まなくても活動できるような PTA活動を役員や委員を経験した方に考えてほしい 

■コロナ禍でかなり活動が縮小され、余計な活動は減っていると思います。 クリーンアップでの清掃、教室のエアコンフィ

ルター掃除などは子供達の健康の為にもとても重要だと思うので、全ての活動で「子供の為」というのを前面に出して募

集するとやらされている感じが軽減されるかも、と感じます。皆我が子は可愛いので。 このようにオンラインアンケートを取

る事、本部の活動として素晴らしいと思います。 

👉（本部より）来年度から会員の皆さまの活動は「１世帯、年１回以上の見守り・クリーンアップ活動」に変更予

定です。「子どもたちの安全・安心の学校生活」のため、今後ともご協力の程よろしくお願いいたします。 

■常に紙を見ないと情報が得られない。関わりたくてもその紙を帰宅してから見ないと内容も把握できず、また回答も紙

ベースで一方通行。ずっと先のスケジュールが把握できれば仕事ずらしてでも参加したいのに大抵ギリギリになって情報が

回ってくるので、この後 6年間こんなことするのかなぁと不安になります。 

👉（本部より）来年度からは主にメール・ＳＮＳ、ＷＥＢでの情報発信や回答に移行していく予定です。 

学校の予定などの関係でスケジュールの変更や連絡が遅くなることもあるかと思いますが、メール等のご確認を 

お願いいたします。 

■他校は PTA 制度は自由参加で強制ではなかった。 今どき、必ず１回ずつやらなければいけない、などというのは時

代遅れだし、本来、PTA 参加は自由なはず。東小は考えが古いと思った。 やりたい人が有志でやればいいのでは？？ 

PTA会費も払う払わないが選択出来ずに、勝手に口座から引かれているのはおかしいと思う。 

👉（本部より）時代の変化とともに「ＰＴＡは任意加入の団体である」ということがメディア等でも取り上げられるよう

になりました。東小のＰＴＡは「入会届」の提出はしていただいていますが、「任意」であることが「明記」されておら

ず、その後も自動継続となり退会届の整備はされていません。来年度からは「任意での入退会」とし、会費につい

ても、現在も自動引き落としにはしておりませんが、会員の方のみにお支払いいただきます。 

■今回のアンケートとても素晴らしいですね。 PTA の仕組みは前時代的だと思いましたが、必要なことだとも思います。 

本当に必要な活動のみにし、あとは活動内容を可視化するといいと思いました。 何をしているのかよく分からないので、

参加したいと思わないのではないでしょうか。 

■広報あずまは学校側が作るべきで PTA が担う必要はないと思います。 

■仕事と家庭の両立をされている方が多くいる中で、平日の活動は職場への配慮が必要となり、その面においても負

担が大きいと感じました。 

■いつも、大変お世話になっております。できる事は協力しますので、今後もよろしくお願いします。 

■何もやらない人も多数いるような気がする。 会費が高くなっても外部委託が良い。 

■コロナ禍で無くなっていた活動は，そのまま無くしてもいいと思う。活動が無くても成り立っていた訳だから不要だと思う。 

■なかなか難しいと思いますが、毎年立候補者が居ない状態は今後も続きますので、ボランティアに移行出来る事はボ

ランティアに、気軽に誰でも参加できる環境になるといいです。 

■三役経験の特典の見直しをして頂きたいです。(一人っ子の家庭にはメリットが無い) 



■育児、介護が忙しい方もいらっしゃるとは思いますが学校や教職員のフォローをすることで子どもの学校生活環境を向

上させたり校外活動で不審者や事故から子どもを守ることは重要だと考えます。最初は乗り気ではなくても役員や委員

を経験して意識が変わる方も多くいらっしゃると思います。 

■抽選で落ちた経歴を把握して頂きたい。候補しているのに、落選したが為に 6 年間協力していないとみなされるのは

納得がいかない。 役員ができない理由も必要ない。 プライベートであり、そもそも、その理由の重さを誰かが判断できる

ものではと思う。 

👉（本部より）委員決めについては、コロナ禍になってから学級懇談会の開催がなくなったため、ご自身で立候補⇒

じゃんけんでの決定ができなくなり納得いただけない点はごもっともであり、抽選による決定方法が不透明である点

についても改善すべきだと認識しています。来年度からは「一人一役ルール」を廃止し、役員・委員は、あくまでも

希望される方の中から選任される「本部」と「地域活動（バレーボール部）」のみとする予定です。それ以外の会

員の皆さまについては、ご都合の合う時に行っていただく「見守り・クリーンアップ活動」となり、活動報告はしていただ

きますが（保険や事業報告のため）、活動回数によりペナルティなどは設けませんので、今後ともご協力の程よろ

しくお願いいたします。 

■共働き世帯が増えている中で、ボランティアでこの活動を続けていくのはかなり負担が大きいと思います。地域や子ども

の為にも無くすことは難しいとしても、絶対的な活動量を減らすことで、各家庭が少しでもポジティブに協力できる制度に

なるといいと思います。 

■本部や委員会の活動内容が、春に配られる資料を見ても分かりづらいです。もう少し詳しい資料(例えば前年度の

本部や各委員の年次活動報告を具体的にまとめたモノを配布したら、ある程度活動内容に想像もついて、立候補す

る人も増えるのではないか？結局何をやっているのか、どのくらいの頻度で集まっているのか、どのくらいの負担になるのか

想像できないので、無駄な作業があるのかどうかも分からず、アンケートでは書けないです。 また、なんでも紙、過去の

資料の使い回しという点も改善の余地はあるように思う。 

■東京都と同じく、P連への脱退は必要 意義がまったくない 

👉（本部より）現在、Ｐ連から脱退する都道府県などが出てきています。東小でも市Ｐ連への加入継続について

は検討していますが、学校とも協議し、今年度より「東小・向小・東部中でのコミュニティ・スクール」も導入され地

域や他校との連携もより重視されるようになる中で、Ｐ連に加入していることで得られる連携や情報もあること、ま

た、まずは東小ＰＴＡのスリム改革を整備することが優先と考え、今の段階で市 P連からの脱退を決定することは

難しいとの判断に至りました。ただ、今後、資金面や活動内容の必要性などを検討していく中で、脱退という可能

性も考えられます。本部では来年度以降、より良いＰＴＡ活動のために、こうした検討を一緒に行って下さる方を

募集していますので、是非お力をお貸しください。 

■本部の活動ご苦労様です。 いつもありがとうございます。 

■本当にやりたくない。やりたい方や、得意な方にやってもらいたい。不得意な人に不得意な事をやらせてどうなのか

な？と思う。やりたくない人がやらなくていいような体制になるといいなと思います！ 

■子供のためですので必要であれば協力はしたいと思います。 毎年、手あげしても委員会になれなかったのですが、や

りたくなかった訳ではないですが、周りにはまだやってないの？と言われストレスに感じることがあります。その場合のボラン

ティアなど何をして良いのか全くわからないです。 

■やってもいいのだが、仕事をしているため時間が取れません。ですが、強制となると結構きついです…有給がたくさんあ

ればいいですが無いので、会社とのやりとりもさらに負担に感じます。 

■PDCA の見える化と強化 



■兄弟が多い程大変なのに、1 人１回は厳しいのではないか。仕事をしている人でも参加しやすい活動に変えてはどう

か。 

■アンケートを実施していただきありがとうございます。少しでも負担がなくなるようになればよいなと思っています。 

■PTA 役員だった頃、効率を求めても「前例がない」と、変化を受け入れる姿勢が本部になく、疲弊した経験がありま

す。PTA しかり、先生の雑務しかり、時代のともに削減・変化しなければ成長はありません。まずは不必要な仕事を削

減し、それから最も必要な事に時間とお金を投資する方向に舵を切ってください。応援しています。 

■役員の活動内容を簡単にまとめたものにした方が、参加しやすいのではないか。 PTA 本部の方が頑張っていただい

ているのに、怖い印象です。 勝手な面倒くさいイメージが、選考している感じです。 コロナによりだいぶ、役員内容が簡

単になったと、思います。 いい雰囲気になるといいなと思います。いつもありがとうございます。 

■強制から生まれるものは反発なので、有志を集う方向に転換されることを望みます。 今の体制は時代遅れだし、論

理的な説明なくして押しつけなど言語道断です。 それでも限られた有給を使って参加しろと言うのであれば、日当分の

手当てを出せば誰も文句言いません。時間はお金です。 個人的には、実費でも個々の判断で外注を使えるようした

いです。人手が余っていたり節約したいご家庭は自主的に出てきてやることでしょう。 要は選択肢を広げて頂きたいです。 

■このような機会を設けて頂きありがとうございます。今年度にて卒業ですが、ポイント制の廃止を一度検討しつみては

いかがでしょうか。本部機能は残しつつ、活動チームごとにボランティア制をこれまで以上に仕組み作りをしていただきたく

存じます。 宜しくお願いします。 

■特典などを付けて活動者を募り、できない人にはペナルティを与える様な方針ではなく、活動内容を見直して必要最

低限の活動とし、負担を減らすことを検討してほしいです。 

■1 人につき 1 回は PTA をやらなくてはいけないのに、連続で希望の委員を落ち続けたときは焦りがありました。５年

生まで受からない不安があるのであれば、強制ではなく希望制にしていただけると有難いです。 

■広報誌作りは、募集人数を増やして前期・後期に人を分けた方が担当者の負担が少なくて済むと思います。もし広

報の人数を減らすのであれば、外注も考えたほうがいいかもしれません。 

■年に三回の朝の旗振りを担当しているが、さらに月 1 で登下校の見守りもやるように今年はお便りがきた。去年より

活動が増えて、多過ぎると思う。 

👉（本部より）現在の「旗振り・見守り」の係については、「旗振り」を希望された方は「年３回」、「見守り」を希望さ 

  れた方は「毎月１回、計１１回」のどちらかの活動にご協力いただいています。 

特に希望された方以外は、両方の活動を行っていただくことはありませんので、今一度、希望された係をご確認くだ 

さいますようお願いいたします。 

■委員会の仕事内容（3 役）がもう少しはっきりしていると、委員内の不満が出なくなるのかな。と思いました。 その

年 その年で 3 役の仕事内容が違うので戸惑い、委員内から不満が出たり意見をまとめるのが難しい場面がありました。 

引き継ぎファイルに、マニュアルとして載せてしまえば、自信を持って動ける気がします。 やるならみんなで気持ち良く協

力したいです。 

■強制をやめてもらいたいです。それか、集まりを削減してもらいたい。コロナで学年の行事が、子供が複数いると分散さ

れ、休まないとならない日が増えて、これ以上 PTA で休むことができないです。 

■Google にログインせずに回答できる方法を、プリントに書いておいて欲しいです。 

■本当に必要な活動だけにして頂きたい。 

■PTA 会費を引き落としにする事は不可能でしょうか？ 毎回子供に持たせるのも不安ですし、兄弟分を現金で用意

するのも負担です。 南流山小などは引き落としと聞きました。 



■PTA が本当に必要なのかどうか、考えるべきではないかと思います。 

■頻度や拘束時間にもよりますが、直接子供の学校生活に役立つような作業なら参加したいと思います。(お掃除や

旗振り、授業のお手伝いなど)おそらく同じような保護者も多いのではないでしょうか。広報、バレーボール部(昔は試合

の応援も係としてカウントされた)は無くすべき。 

■外注出来るものはなんでもして。 任意のボランティア活動のはずなのに入会を強制し活動を強いる状態はよくないと

思う。 何故 PTA を失くそうとしないのか、強制をしなければ成り立たないならやめたら良いと思う。 

👉（本部より）時代の流れとともにＰＴＡの在り方についても検討しながら、学校と保護者の情報共有・保護者の

声を行政に届ける機会を実現できる組織として、東小学校ではＰＴＡを存続することといたしました。 

■時代に合った形を見直してほしい 昔よりお母さんたちも働いている方多いし、役員が決まらないこと自体、みんながや

りたくないと思っていることの象徴 加入しなければいいというが、それにより不公平やいじめ等のリスクが考えられるため安

易に加入しないという選択肢を選べない 今回、このようにアンケート実施いただいたことはみんながどう思っているかがわ

かるので有意義だと思う。ありがとうございます。 極端な話、PTA自体無くしてもいいと思う。 

■PTA活動への参加方法を強制ではなく、（参加方法の）選択肢を増やして欲しいです。 活動に参加できないとき

は寄付が出来たら嬉しいです。ベルマークを集めるために必要のない商品を購入することが多々あるので、寄付という形

で納めたいです。予算があれば外注することもでき、PTA 活動に参加する親の時間の負担が軽減できるのではないでし

ょうか。 

■LINE をやっていません。以前委員をやった時連絡ツールが LINE であることに違和感を感じました。 子供の為の

PTA 活動は最低限の活動は必要だと思っています。希望して委員になりましたが、同じ委員でもほとんど来ないかたも

いました。不公平感があり、ならば希望しなければよいのではと思いました。 

■三役になった時の負担がとても大きいと思うので、不安を感じます。他の学校では外部に委託しているところもあると

聞いたことがあるので、会費が多少高くなったとしても負担が軽減されるのであれば良いのかなと思います。 

■女性も働く社会のためには(かつ、転勤などの都合により祖父母の育児支援が得られない場合は)PTA の頻繁な集

まりや活動時間はどうしても負担になると思います。 特にベルマーク収集に関しては、協賛企業からの寄付設定の金額

が、インフレ率に見合った上昇をしているかについて疑問を感じます。 今後さまざまな学用品・備品が値上がりすると予

想しておりますので、時間をかけて収集・集計した点数が果たして子どもや先生の役に立てる品物の購入につなげられ

るか懸念しております。 一年目の分際でこのようなことを申すのは心苦しいですが、せっかく頂いた機会なので率直に記

しました。 世情が不安なこともあり、登下校の見守りは協力できるかぎり協力したいと思っております。 アンケート調査

ご苦労さまでございます。   

■働く女性が増えている中、平日 10時からの活動はやめて欲しい。 PTA役員がほぼ女性なのも疑問。男性女性関

係なく PTA役員をやれる環境になって欲しい。 

👉（本部より）本部役員については、LINE WORKS やオンライン会議を導入し、会議のために集まる回数を減ら

す・会議の時間も柔軟に検討するなど、ライフスタイルの多様化に対応できる仕組みに改善していく予定ですので、

たくさんの保護者の方のご参加をお待ちしています。 

 

 

☆皆さま、お忙しいところ貴重なご意見をくださりありがとうございました。 

 来年度からの「東小学校ＰＴＡ活動のスリム改革」を提案し、「子どもたちの笑顔のために」笑顔で 

活動できるＰＴＡを目指します。今後ともご支援・ご協力をお願いいたします☆ 


